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Молодым рабочим— 
передовые методы труда!

Кровное дело комсомольцев
Рассказ секретаря комсомолЬской организации 

трубопрокатного цеха ПервоуралЬского 
новотрубного завода М. Самокаева

Состоявшийся недавно 
Пленум Центрального - Ко
митета КПСС: обсудил 

жизненно важный вопрос о зада
чах по дальнейшему подъ
ему промышленности, техни
ческому прогрессу и улучше
нию организации производ
ства. Трудно переоценить зна
чение этого Пленума, так как про
мышленность, особенно производ
ство средств производства, яв
ляется определяющим фактором 
в развитии всего народного хо-1 
зяйства. И в постановлении Пле- ) 
нума, и в докладе Председателя 
Совета Министров СССР тов. 
Н. А. Булганина очень четко оп
ределены пути, по которым дол
жно идти развитие нашей социа
листической промышленности.

Знакомясь с материалами Пле
нума, каждый ясно себе пред
ставляет, насколько обширна про
грамма действий и насколько 
много сил потребует воплощение 
ее в жизнь.

Большую помощь партии и пра
вительству могут и должны ока
зать комсомольские организации. 
На значительной части предприя
тий молодежь составляет около 
половины всего количества рабо
чих, за последние годы многие 
комсомольские организации резко 
увеличились численно. Стало быть, 
задача состоит в том, чтобы на
править силы всей молодежи на 
наиболее эффективную помощь 
партийным организациям в борьбе 
за дальнейший подъем промыш
ленности.

Как и всегда, наиболее серьез
ной задачей комсомольских орга
низаций должна быть постоянная 
забота о повышении производи
тельности труда, а повышение 
производительности труда немыс
лимо без широкого обобщения и 
передачи передового опыта.

На любом заводе, на любом 
руднике обычно могут назвать 
десятки имен передовиков, рабо
тающих высокопроизводительно, 
намного перекрывающих нормы 
выработки. Но на этих же пред
приятиях немало рабочих, не 
знающих методов труда передови
ков. Есть предприятия, успешно 
справляющиеся с планом, но ря
дом с ними—работающие с худ
шими показателями. Разве не 
долг комсомольских организаций 
делать передовой опыт достоя
нием всех?

Комитет ВЛКСМ Кушвинского 
металлургического завода в свое 
время посылал на Серовский ме
таллургический завод своих пред
ставителей. Преследовалась хоро
шая цель: серовцы работают на 
однотипном оборудовании, но зна

Открытие Совещания 
Глав правительств 
четырех державЖЕНЕВА, 18 (ТАСС). Ровно в 10 часов утра ио среднеевропейскому времени (12 часов но московскому времени) в зале Совета Дворца наций открылось Совещанию Глав правительств четырех держав.За столом Совещания заняли места. Глава Делегации СССР II. А. Булганин, члены Делегации И. С. Хрущев, В. М. Молотов, Г. К. Жуков и А. А. Громыко.Со стороны США в совещании принимают участие Д. Эйзенхауэр, Д. Даллес, Макартур-младший, Ч. Болен и др.Англия представлена на совещании делегацией, в состав которой входят А. Идея, Г. Макмиллан., Киркпатрик и др.Со стороны Франции в совещании участвуют Э. Фор, А. Пинэ, Л. Жокс и др.До начала работы совещания в зал были допущены на короткое время представители прессы.Первое заседание открыл президент США Д. Эйзенхауэр.

чительно успешнее. Узнать, как 
достигнут успех, и перенять опыт 
посланцы съездили, но комитет 
комсомола и до сих пор ровно ни
чего не сделал, чтобы улучшить 
работу предприятия.

В арсенале комсомольских ор
ганизаций многие формы работы, 
обеспечивающие популяризацию 
методов труда передовиков. Ис
пытанной, оправдавшей себя на 
деле формой распространения 
опыта были и будут технические 
конференции. Здесь, работая в 
секциях, молодые рабочие одной 
специальности могут не только 
услышать рассказ о том, как до
стигается успех, но и получить 
теоретическое обоснование, совет 
специалиста, руководящего сек
цией. Можно организовать вы
ступление молодых рабочих пе
ред молодежью цеха, завода. 
Большую пользу приносит изуче
ние труда нескольких рабочих с 
последующим обобщением пере
довых приемов.

Хорошее дело начал комитет 
комсомола Уралмашзавода, решив 
провести общественный смотр 
производственно-технического рос
та молодых рабочих. В ходе раз
вития этого почина молодежь, 
несомненно, приобретет необходи
мые практические навыки работы 
по методу- передовиков, пополнит 
запас теоретических знаний.

И все-таки, в конечном счете, са
мое главное—научить молодого 
рабочего применить новое на 
своем станке, помочь ему на пер
вых порах освоиться с новыми, 
еще непривычными методами, не 
только одобрительным молчанием 
встречать его попытки трудиться 
по-новому, а всеми силами по
мочь приблизить успех.

Сколько бы ни принимали ком
сомольские организации поста
новлений, сколько бы ни было 
разговоров, без деловой помо
щи молодому рабочему у его 
станка, агрегата дело не двинет
ся. Стало быть, все в организа
торской работе, в том, чтобы 
своевременно подметить новое, 
вместе с молодыми специалиста
ми изучить его, организовать ши
рокое распространение, бороться 
с теми, кто равнодушием попы
тается это новое заглушить.

Комсомольские организации 
должны стать вдумчивыми, уме
лыми организаторами обмена опы
том среди молодых рабочих про
мышленности, постоянно помнить 
о том, что Центральный Комитет 
КПСС призвал их стать самыми 
активными помощниками партий
ных организаций в борьбе за 
дальнейший подъем промышлен
ности.

------

Еще осенью прошлого года жизнь комсомольской организации нашего цеха проходила скучно, неинтересно. Цех—самый большой на заводе, молодежи, комсомольцев много, но не чувствовалось их живой мысли, творческой инициативы, влияния ни на производстве, ни в общественной жизни.Помню, в первые дни после отчетно-выборного собрания мне пришлось столкнуться * с таким случаем.Слесарь Владимир Кашин, молоденький паренек, четыре месяца не платал членские взносы. Когда я стал беседовать с ним, то услышал в ответ:— А какой толк платить? Разве я только для этого шел в комсомол? Ну что вот мы, как комсомольцы, цехе?Против сделали вэтзго труд-но было что-либо возразить, но разговор надолго остался в моей памяти. Ясно было одно — нужно оживить всю комсомольскую работу, да так, чтобы показать настоящее ганизации, лицо ор-ее авторитет. поднять Но счего начать? Ведь за что ни возьмись, все запущено.И начать мы решили с крупных массовых мероприятий. Хотя каждый сектор ведал своим кругом вопросов, но за что бы ни принимались — участвовали в этом все члены бюро.Главным, конечно, было привлечь комсомольцев к активному производственнойучастию вжизни цеха. С планом наш цех справлялся, ли неровно. ио бригады работа- Если бригада мастера комсомольца Аркадия Робин- зопа быстрее других осваивала каждое новое задание, то бригады молодых мастеров Бориса Фригина и Валентина Алимова еще нуждались в помощи. И вот как-то однажды секретарь заводского комитета комсомола Леонид Важенин спросил нас: — А почему комсомол гл ко - бригад? Ведь в давно созданыплохо. Разве мало?По правде кию бригады созданы, но
У

у вас в цехе нет молодежных других цехах »пи и работают не- вас комсомольцевговоря, у нас та- тоже когда-то были соревнования междуними по-настоящему не организовали, и хорошее дело заглохло. Теперь мы решили довести его до конца. Мы и сами еще не очень верили, что комсомольско- молодежные бригады оправдают себя. Но когда пришли с этим предложением в комсомольские группы и бригады, молодые рабочие горячо откликнулись и даже сами подсказали, где лучше создать молодежные коллективы.Вскоре в цехе было организовано 12 комсомольско-молодежных бригад на всех ведущих участках. Даже само название как-то повлияло на людей, появилось чувство гордости за свою бригаду. Раньше внимания и на простои, а теперь секунды: цеховая 
не обращали пятиминутные стали считать доска показа-телей каждый день красноречиво говорила, кто сегодня впереди. Отстающие заметно подтянулись, а трубопрокатчики Бориса Фри- 

гина обогнали всех и в первом квартале завоевали первенство в соревновании молодежных бригад города.Гордостью вашего цеха стал стан 140 № 1, который сами рабочие предложили сделать полностью комсомольско-молодежным.В ходе соревнования мы пришли к необходимости создания контрольно-комсомольских постов. Своевременно сигнализируя обо всех неполадках в работе участков, они помогли алми- 

цеха слесарьЛучший молодой рационализатор
В. Некрасов обдумывает новое приспособление в 
техническом кабинете.

Снимок И. ПАШКЕВИЧА.

нистрации цеха устранить многие помехи в организации труда. Сначала посты сообщали свои замечания в бюро, а потом завели в диспетчерской специальный журнал, который мастера и начальники участков прозвали «комсомольским кляузником». В нем записываются все сигналы, и бюро комсомольской организации следит за том, чтобы ни один не оставался без ответа. Первое время сигналы постов помещали в еженедельной сатирической газете «Труба», а потом оборудовали специальный стенд «Говорит контрольно-комсомольский пост» и поставили его на самом видном месте в цехе.Часто из-за нераспорядительности мастеров простаивали термические печи. Контрольно-комсомольский пост, которым руко-водил старший обжигальщикСергей Кислицын, добился того, что сейчас печи работают без перебоев. Таких примеров в работе постов . много. Кроме того, каждый месяц комсомольцы цеха проводят рейд по участкам и выявляют все слабые места. Это также оказывает’ большое организующее воздействие.Очень помогло нам в соревновании ¡распространение опыта лучших бригад и отдельных передовиков производства. По инициативе комсомольской организации в цехе был изучен и обобщен опыт скоростных перевалок на трубопрокатном стане 220. Активное участие в этом приняли мастер комсомольско-молодежной бригады Плохов, комсомолец инженер Доценко, комсомольцы Бабин, Рудских и другие. После этого была организована школа передового опыта, которую прошли 72 человека. Ив результате простои во время перевалок значительно сократились, а за счет этого станы смогли дополнительно прокатывать по 6 тонн труб.Во всех бригадах комсомоль- 

ско-молодеж н о г о стана был изучен опыт перевалки бригады Робинзона. На основании лучших' приемов составлена карта перевалки, которая помогает трубопрокатчикам сокращать непроизводительное время.Чтобы привлечь молодежь к решению важнейших производственных вопросов, мы провели смотр-конкурс по рационализации среди молодых рабочих. Комсомольцы цеха стали работать не только над предложением отдельных приспособлений, но и над совершенствованием технологии производства.Технолог цеха комсомолец Э. Нодьев предложил новую калибровку дискового прошивного стана, а начальник стана член комсомольского бюро Е. Белов совершенно изменил технологию прошивки труб некоторых марок нержавеющей стали, что вдвое повысило производительность прошивного стана.Повышать производственные и теоретические знания, будить творческую мысль рабочих цеха помогает технический кабинет, который оборудован с помощью и по предложению комсомольцев. Здесь занимаются кружки, проводятся школы передового опыта, рабочие и мастера готовят свои дипломы.Последнею время жизнь комсомольской организации стала богаче, разнообразнее. Комсомольцы активно участвуют в художественной самодеятел ьно- сти, спорте, во всех массовых мероприятиях в цехе и на заводе. Па заводском смотре самодеятельность нашего цеха заняла первое место, а во время открытия летнего спортивного сезона футболисты завоевали заводской приз.Главное, что помогло нам вовлечь молодежь в многообразную жизнь цеха, — это опора па группы. Какие бы вопросы ни решало бюро — организацию поста, проведение собрания, о технической учебе, — прежде всего этим занимались группы. Так мы подняли роль и авторитет группоргов и комсомольских групп.И второе — это тесная связь с партийной и профсоюзной ор- ганизац1иями цеха, когда все вопросы решаются совместно и с помощью общественных организаций.Но сделано еще далеко не все. Сейчас перед нами стоят еще более ответственные задачи. Пленум ЦК КПСС призвал комсомольцев промышленных предприятий повысить их роль и активность в производственной жизни, поднять на новую ступень социалистическое соревнование, настойчиво внедрять и распространять достижения передовиков и новаторов производства. Это для нас программа работы, тем более, что мы далеко нс все формы используем для укрепления авторитета комсомольской организации, ее влияния на хозяйственную деятельность.С замечательной инициативой выступили уралмашевцы, объявившие общественный смотр производственно - технических знаний молодых рабочих. Наша организация стала уже достаточно крепкой и сплоченной, чтобы поддержать, а может быть, и развить этот хороший почин. Ведь подхватывать все новое, передовое и нести его дальше, совершенствуя с каждым днем,—«ровное дело комсомольцев.



Умножай традиции комсомола

Герои боевых и трудовых дел
С апреля по октябрь 1917 го

да в России возникли пролетар
ские организации молодых рабо
чих и работниц. Союзы молоде
жи под руководством Коммуни
стической' партии готовили рабо
чую молодежь к решающим боям' 
за власть Советов; они были на
дежными помощниками партии в 
создании Красной гвардии, в борь
бе за диктатуру пролетариата.

Юные красногвардейцы обуча
лись военному делу, охраняли 
рабочие митинги, собрания.

Вскоре после победы Великой 
Октябрьской социалистической 
революции собрался в Екатерин
бурге первый Уральский област
ной съезд социалистических сою
зов рабочей молодежи, на кото
рый прибыли 43 делегата от 
2644 членов союзов. Это произо
шло 25 ноября 1917 года. На 
съезде было создано Всеураль- 
ское объединение рабочей мо
лодежи, с первых же своих 
шагов ставшей под боевые зна
мена Коммунистической партии. 
В числе главных задач съезд 
определил обязательную работу в 
органах рабочего контроля на 
промышленных предприятиях, 
активное участие молодежи во 
всех рабочих органах.* * *

Победа социалистической ре
волюции вызвала отчаянное со
противление внутренней и зару
бежной буржуазии. Контррево
люционные выступления охва
тили и Урал. В ноябре 1917 го
да поднялись кулацко-эсеров
ские мятежи на территории Ека
теринбургского уезда, в Оренбур
ге началось дутовское восстание.

2 ноября 1917 года Совет На
родных Комиссаров опубликовал 
воззвание, объявившее трудя
щимся всей страны: «Революция 
в опасности!..»

Молодежь вступала в отряды 
Красной гвардии, шла на борьбу 
с врагами революции. В числе 
первых добровольцев были чле
ны Социалистического Союза Ра
бочей Молодежи заводов Екате
ринбурга...

С февраля 1918 года члены 
союза участвуют в организации 
дружин Рабоче-Крестьянской 
Красной Армии. В воззвании 
Уралобкома ССРМ к рабочей 
молодежи говорилось: «...Знайте, 
вы спасаете будущее социали
стического отечества».

Молодые патриоты екатерин
бургского депо были включены в 
команду разведчиков второй 
Уральской дружины. «Боевая 
сотня ССРМ», сформированная в 
Екатеринбурге, 10 марта выеха
ла с батальоном И. М. Малыше
ва на дутовский фронт. Члены 
союза на фронте были смелыми 
разведчиками, пулеметчиками, 
отважными бойцами.

Под ударами красногвардей
ских отрядов дутовцы были раз
биты. Вскоре империалисты Аме
рики и Англии спровоцировали 
восстание военнопленных чехо
словаков. Образовался Восточный 
фронт. Восставшие захватили 
Новониколаевск, Челябинск и 
станцию Златоуст...

В это время почти все члены 
ОСРМ Урала, в том числе и де
вушки, ушли на фронт.

Мятеж военнопленных послу
жил сигналом для кулацких вос
станий на Волге, Урале и в Си
бири. Меньшевикам и эсерам 
удалось организовать контррево
люционные восстания на несколь
ких уральских заводах. Бело
гвардейцы, восставшие в Ижевске 
и Воткинске, зверски расстрели
вали коммунистов и членов 
ССРМ. Член союза Зорина, схва
ченная белогвардейцами, погиб
ла в мучениях, получив более 
сорока штыковых ран. При по
давлении контрреволюционного 

восстания на Кусинском заводе I 
был схвачен и расстрелян член 
Уралобкома ССРМ Савва Белых.

0 бою под Бугульмой погиб 
руководитель Уфимского союза 
Яков* Шнуровский. Прикрывая 
отступление своего полка, он 
остался с пулеметом один против 
наступающих бандитов. Расстре
ляв все патроны, он спрятал за
мок от пулемета и был поднят 
врагами на штыки.

В июле 1918 года на Восточ
ном фронте создалось опасное 
положение.

В этот тяжелый для Родины 
момент, по указанию ЦК РКП(б), 
в Москве было создано Организа
ционное бюро по созыву 1-го 
Всероссийского съезда союзов ра
боче-крестьянской молодежи. В 
него вошли представители круп
нейших в стране союзов рабочей 
молодежи — Московского, Петро
градского и Уральского.

После городских и районных 
конференций состоялись област
ные съезды союзов молодежи, 
избравшие делегации на Все
союзный съезд. Президиум 2-го 
областного съезда ССРМ Урала, 
проходившего с участием Н. Г. 
Толмачева, в приветственной те
леграмме В. И. Ленину писал: 
«...красная молодежь Урала заяв
ляет, что сейчас, в период ост
рой гражданской войны, она го
това встать без колебаний в ря
ды тех борцов, которые гибнут 
сейчас за дело международной 
революции».

В. И. Ленин был избран по
четным председателем президиу
ма Псероссийского съезда союзов 
молодежи, который открылся 29 
октября 1918 года в Москве. Да
та открытия съезда и считается 
днем рождения комсомола.

Сразу же после В1сероссий- 
ского съезда союзов молодежи на 
Урале, в свободных от врага 
районах, создаются комсомоль
ские организации.* * *

Комсомольцы оказывали боль
шую помощь большевистским 
подпольным организациям, дей
ствовавшим в тылу врага; они

Город мой, 
неповторимый, 

неспокойный 
И всегда ло-заводскому 

гулкий, 
Я люблю твой облик 

стройный, 
Площади твои 

и переулки.
Помнишь, 

как в коротеньких 
штанишках 

Бегал я босой 
и несмышленый, 

Постепенно рос, 
как все мальчишки, 

И росли твои акации и 
клены.

Для меня вставал тогда 
загадкой

Твой завод-гигант с цехами 
строгими.

До него прошел я путь 
негладкий, 

Через всю войну с ее 
тревогами.

А теперь 
в тени громадных кленов 

Бегает дочурка- 
второклассница, 

В силу неизведанных 
законов, 

Как ня — шалунья 
и проказница.

И с женой 
мечтаем на досуге мы, 

Что пройдет еще 
за годом год, 

И она с веселыми подругами 
Как и мы, 

придет на твой завод.
Альберт СИЛИН. 

вступали в подпольные органи
зации и выполняли различные 
поручения.

Секретарь Уралобкома ССРМ 
Василий Еремин, оставшийся для 
подпольной работы в Екатерин
бурге, пробрался во вражеский 
штаб и, связавшись с военно- 
революционным центром под
польной организации большеви
ков, систематически доставал 
ценные сведения, различные до
кументы, справки и пропуска.

Молодежь и подроЬтки помога
ли Красной Армии и партизан
ским отрядам, сообщая сведения 

.о действиях и планах интервен
тов. Нередко подростки 13—15 
лет заманивали чехов в лес, где 
их разоружали партизаны. Под
ростки снабжали партизан едой и 
оружием, распространяли боль
шевистские листовки всюду, где 
находились солдаты иностран
ных оккупационных войск. В 
Троицке, например, юноши по 
ночам избивали белогвардейских 
офицеров, а порою . сбрасывали 
их с мостов в реку. Активная 
группа чусовской молодежи про
бралась в район станции Ермак 
и здесь, смазав салом рельсы, за
держала до прихода частей 
Красной Армии несколько эшело
нов с вывозившимся оборудова
нием.

После разгрома колчаковщи
ны началось восстановление хо
зяйства Урала.

0 начале сентября 1919 года 
комсомольские организации ряда 
районов Урала отправляли от
ряды комсомольцев (иногда пря
мо с собраний) на уборку хлеба. 
Первый Екатеринбургский гу
бернский съезд РКСМ в резолю
ции «,0 субботниках» записал: 
«Коммунистические союзы мо
лодежи организуют «коммуни
стические субботники и воскрес
ники» как для работы по вос
становлению транспорта, так и 
для помощи в уборке хлеба и 
культурно-просветительные суб
ботники для агитации и пропа
ганды идей коммунизма».

В октябре 1919 года женский 
отдел Екатеринбургского губкома
РКСМ отправил на фронт «крас
ные подарки», приготовленные 
молодежью. В ноябре 1919 года 
комсомольские организации Ура
ла провели «Неделю сухаря». 
Только комсомольцы Екатерин
бургской губернии отправили в 
Москву два вагона сухарей и 
других продуктов.

1 марта 1920 года на Урале 
была объявлена мобилизация 
комсомольцев на трудовой фронт. 
Уральские комсомольцы три ме
сяца находились в трудовых ча
стях по заготовке дров и леса.

28 марта 1920 года собралась 
конференция молодежи в Екате
ринбурге, которая обсудила во
прос об увеличении производи
тельности фабрик и заводов, а 
«¡Производительность труда, •— 
учил В. И. Ленин, — это, в по
следнем счете, самое важное, 
самое главное для победы ново
го общественного строя» (Соч., 
т. 29, стр. 394).

В честь Дня краевой молоде
жи 6 июня 19'20 года в Ека
теринбурге состоялись субботни
ки в фонд помощи Западному 
фронту. В субботниках участво
вало 1637 юношей и девушек. Bi 
связи с объявлением «Недели 
крестьянина» 7 августа 11920 
года Екатеринбургский союз 
молодежи мобилизовал более 300 
человек в уборочные отряды.

* * *
Боевые дела комсомольцев пер

вого поколения служат приме
ром для советской молодежи, об
разцом патриотического служе
ния Родине.

Ан. КОЗЛОВ.

Леонид Чушев стал трактористом совсем недавно. Но он 
уже отлично освоил свою пропашную машину. И работы у 
Леонида хватает: в режевском колхозе «Верный путь» культи
вирование и прореживание овощей полностью механизировано. 
Вместе с прицепщиком, однофамильцем Анатолием Чушевым, 
Леонид с утра до позднего вечера бороздит своим трактором 
колхозные поля, выполняя норму на 200 и более процентов.

Часто навещает агрегат Леонида Чушева главный агроном 
Режевской МТС Гаврил Георгиевич Долматов. Он вниматель
но следит за качеством обработки посевов.

— Хороша будет нынче капустка,-— вместо похвалы говорит 
Гаврил Георгиевич молодым механизаторам.

Снимок И. Пашкевича.

У бригады отобрали знамя...
Ранним утром секретарь По

кровского райкома ВЛКСМ Кон
стантин Дерябин направился в 
колхоз «Заря», где работала ком
сомольско-молодежная трактор
ная бригада № 3 Покровской 
МТС. Накануне он договорился 
с бригадиром Иваном Плешко
вым о том, что молодые тракто
ристы соберутся перед началом 
работы и выслушают решение 
бюро райкома комсомола о пере
даче переходящего Красного зна
мени другой бригаде. Секретарь 
райкома собирался затеять с 
трактористами откровенный раз
говор о недостатках в их рабо
те, обсудить причины этих недо
статков.

Но когда он подошел к вагон
чику, “возле которого должны бы
ли собраться трактористы, там 
никого, кроме бригадира, не ока
залось.

— Где же остальные?—удив
ленно опросил Дерябин.

— Разъехались.
— А собрание?
— Какое там собрание!—мах

нул рукой Плешков.— Вон оно, 
знамя-то, в вагончике. Берите. 
Жаль, конечно, да что подела
ешь... Недостатки в работе? — 
Он на миг задумался.—Ничего, 
подтянемся и отвоюем знамя об
ратно...

И никаких выводов для себя: 
трактористы не решились по
смотреть правде в глава.

...Сразу же после сева многие 
тракторные бригады Покровского 
района принялись строить для 
колхозов силосные сооружения. 
Хорошо поработали на облицовке 
силосных траншей комсомольско- 
молодежные тракторные бригады 
в колхозах имени Чапаева, имени 
Ворошилова и других.

- Бригада же № 3 оказалась 
одной из тех, которые долго рас
качивались. К строительству си
лосных сооружений она присту
пила лишь в конце июня.

Может быть, у членов этой 
бригады было много других дел 
июни просто не поспевали? Что ж, 
это правда. Дел у них хвата
ло: надо было и междурядную 
обработку провести, и сенокоше
нием заниматься, и силосованием. 
Но ведь и другие бригады МТС 
не сидели сложа руки! У них 
хватало забот. Однако они успе
вали везде, а эта бригада, по 
данным на 10 июня, выполнила 
план сенокошения всего на 20 
процентов, междурядную обра
ботку провела лишь на 71 про
цент, а к силосованию и вовсе 
не приступала.

Что же в таком случае сдер
живало работу членов бригады? 
Только одно: собственная недис
циплинированность. Вот факты.

По окончании сева был постав
лен на профилактический ремонт 
единственный находящийся в 
распоряжении бригады мощный 
дизельный трактор. До конца ре

монта нечего было и думать о 
рытье силосных траншей, потому 
что пропашному трактору не под 
силу тянуть скрепер.

Ремонт дизеля можно было ус- 
корить, тем более, что произво
дился он силами самой бригады. 
Но не об этом думали тракто
ристы: подоспел престольный 
праздник «Десятое воскресенье», 
в селах вспыхнули гулянки, и 
трактористы не удержались. Не
сколько дней «праздновали», вер
нее пьянствовали, члены комсо
мольско-молодежной бригады, и 
трактор в течение всех этих дней, 
с 19 по 24 июня, не ремонтиро
вали.

Но вот, наконец, когда вес 
сроки прошли, они взялись за 
ум и приступили к рытью си
лосных траншей в колхозе «За
ря». Для этого выделили пять 
человек: один на трактор, а ос
тальные четверо должны были 
вслед за трактором вручную под
правлять кромки.

Но опять помешало «но». Пока 
р абот ал тр актор, ч етвер о—комсо- 
молец Леонид Кунщиков, Генна
дий Плешков, Василий Булатов и 
Михаил Москвин — сидели поо
даль и грелись на солнышке.

Председатель колхоза А. И. 
Корняков осмотрел траншеи и 
сказал;

— Это брак.
Пришлось членам бригады в 

течение следующих трех дней 
исправлять этот бр'ак, выравни
вать края траншеи.

Потом зашел разговор о том, 
что надо немедленно начать об
лицовку траншей. Однако брига
дир Иван Плешков заупрямился:

— Не наше это дело. Да мы 
и не умеем...

И как тут не возразить Ивану 
Плешкову. Комсомольско-моло
дежная бригада № 8 тоже не 
умела. Никто из членов ее не 
был знаком со строительным де
лом. А ведь взялись же они за 
облицовку силосной траншеи! 
Через каких-нибудь два—три дня 
у них появились свои бетонщи
ки и каменщики. Узнали, что 
курятница в колхозе имени Во
рошилова Валентина Петровна 
Баскаева одно время работала 
на строительстве штукатуром, 
пришли к ней, попросили на
учить штукатурить. И Валентина 
Петровна охотно стала помогать 
молодежи.

Если бы захотели ребята из 
третьей бригады, тоже быстро 
научились бы и каменной клад
ке и штукатурному делу.

Видно, не пожелали они учить
ся. Видно, интересы колхоза 
нисколько не трогают их. Не по- 
комсомольски отнеслись они к 
почетному заданию, а главное, 
не набрались храбрости признать 
свою вину. Вот почему у третьей 
комсомол ьско- молодежно й брига - 
ды отняли Красное знамя.

В. ТУРУНТАЕВ.



120 учащихся на облицовке 
траншей

Во время летних каникул уча
щиеся Богдановичского горно
керамического техникума реши
ли десять дней поработать на об
лицовке силосных траншей в кол
хозах района. Пленум райкома 
ВЛКСМ горячо одобрил эту ини
циативу комсомольской организа
ции.

Недавно в техникуме прошло 
комсомольское собрание. Оно на
метило 120 человек, которые пер
выми поедут в колхозы. Комсо
мольцы отправились в пять кол
хозов района. Руководить груп
пами собрание поручило членам 
комитета ВЛКСМ и группоргам.

Сейчас в колхозе имени Буден
ного работает группа молодежи 
в 29 человек вместе с секрета
рем комитета ВЛКСМ техникума 
Анатолием Воробьевым. Начав ра-

Археологическая экспедиция
В нашей области начала свою 

работу археологическая экспеди
ция Государственного историче
ского музея. В настоящее время 
она проводит археологические 
раскопки стоянки бронзового ве
ка, обнаруженной участниками 
экспедиции в прошлом году на 
полуострове Крутики Черноис- 
точинского пруда Висимского 
района.

По мнению начальника экспе
диции тов. Раухенбах, эта стоян
ка должна дать материал по ис
тории племен Горбуновской куль
туры на среднем, а возможно и 
на последнем этапе их развития, 
когда они были ассимилированы 
соседними племенами в результа
те военного набега последних.

По окончании раскопок на Кру
тицах экспедиция будет изучать 
неолитическую мастерскую ка
менных орудий на «Голом кам
не», в двух километрах к западу 
от Нижнего Тагила.

Этот памятник, открытый так
же в прошлом году, представляет 
крайне редкое явление. Он един
ственный на Урале. В прошлом 
году на «Голом камне» было за
ложено два шурфа. В них найде
но более 280 образцов обработан
ного древнейшим человеком кам

По следам наших выступлений

Ребята, живущие в доме № 59 
по улице им. Максима Горького, 
написали в редакцию о том, что 
домоуправление и комендант от
казываются помочь им озеленить 
двор, сделать его красивым и 
благоустроенным. Это письмо 
было опубликовано в № 67 га-, 
зеты «На смену!» под заголовком 
«Все за, а один против». Исполком 

боту, учащиеся за день очистили 
и заготовили материал на обли
цовку траншеи емкостью в 100 
тонн. Группа учащихся в колхозе 
имени Шверника очистила и за
готовила материал на облицовку 
траншеи емкостью в 60 тонн. А в 
целом 120 учащихся взяли обяза
тельство заготовить материал 
для траншей и облицевать в пя
ти колхозах траншеи емкостью 
на 800 тонн.

Кроме этой трудовой помоши 
колхозам, комсомольцы и моло
дежь техникума решили помочь 
комсомольским организациям кол
хозов в культурно-массовой и 
физкультурной работе. Они про
ведут ряд лекций и бесед для 
колхозников.

Н. БОБЕРКИН, 
инДруктор обкома ВЛКСМ.

ня. Среди находок оказались ору
дия древнейших людей, так назы
ваемые «отбойники», и еще одно 
более древнее массивное рубящее 
орудие из порфирового туфа. В 
этом году будут проведены рас
копки на значительной террито
рии.

Изучение археологических па
мятников на «Голом камне» имё- 
ет исключительное значение для 
археологической науки. Откры
тие их уже вызвало оживленный' 
обмен мнениями выдающихся ар
хеологов нашей страны.

В конце своего пребывания на 
Урале экспедиция намечает про
вести буровые работы на Горбу- 
новском торфянике для взятия 
древесной пыльцы, по которой 
будет определяться возраст тор
фяника. Известно, что до сих пор 
среди археологов и биологов-бо
таников существуют разные точки 
зрения по этому вопросу, что ме
шает правильно датировать древ
нейшие человеческие стоянки на 
Горбуновском торфянике.

В работах экспедиции по изу
чению археологических памятни
ков «Голого камня» примет так
же участие Нижне-Тагильский 
краеведческий музей.

Д. ВЛАДИМИРСКИЙ.

Ленинского райсовета депутатов 
трудящихся сообщает, что пись
мо разбиралось на заседании жи
лищной депутатской комиссии: 
управдомами домоуправления 

№ 38 тов. Кузнецову указали на 
неправильные действия и обязали 
осенью провести озеленение дво
ра до улице им. Максима Горь
кого, 59.

Спортом занимаются \
Заместитель начальника цеха 

Свердловского турбомоторного за
вода Василий Яковлевич Конова
лов—большой любитель спорта. 
Вернее, даже не любитель, а хоро
ший спортсмен. Ему присвоены 
спортивные разряды по футболу, 
волейболу и боксу. И нет ничего 
удивительного в том, что второй 
год подряд Василию Яковлевичу 
поручают работу физкультурного 
руководителя в пионерском лаге
ре завода.

Интересно работать, когда ря
дом трудятся люди, также само
забвенно любящие спорт. А Ко
новалову на этот счет просто «по
везло». Вместе с ним вожатыми 
отрядов в лагерь направили ар
хивариуса конструкторско-мотор
ного отдела Нину Браженко, од
ну из лучших велосипедисток за

вода, и электромонтера Володю 
Федорова, волейболиста и горо
дошника.

Нине, Володе да еще Юре Бор- 
моткину, вожатому пятого отря
да, (физрук и поручил руководст
во тремя спортивными секциями: 
легкоатлетической, городошной и 
волейбольной. Сам Василий Яков
левич взялся тренировать футбо
листов и пловцов, а пионер пер
вого отряда Юра Гинзбург воз
главил работу шахматно-шашеч
ной секции.

Начали с обычного. Вожатые 
побеседовали с пионерами своих 
отрядов, узнали, кого какой вид 
спорта интересует, провели за
пись в секции. Потом выбрали 
физоргов отрядов и совет физ- 
кульцурников лагеря.

Секции работали три раза в 
неделю. Сначала в них занима
лись немногие. Но что значит, 
когда вожатый спортсмен! Разве 
удивительно, что через некоторое 
время в третьем отряде у Володи 
Федорова спортом начали увле
каться буквально все. Володя так 
и говорил: «Первое звено у меня 
волейболисты, второе — пловцы, 
третье — городошники».

Увлечение спортом в лагере по
степенно становилось массовым. 
С первых дней физоргам поручи
ли создать у себя в отрядах коман
ды. Кроме того, когда нужно, 
формировались сборные лагерные 
команды для соревнований по во
лейболу, футболу или городкам.

Команды лагеря проводили 
спортивные встречи и со своими 
соседями — школьниками города 
Березовского и поселка Старо- 
Пышминск. Готовились к ним 
серьезно, и встречи всегда прохо
дили организованно и даже тор
жественно.

По традиции капитанам команд 
обязательно дарили букеты цве
тов, а после игры цветы пре
подносили всей команде-победи
тельнице. Правда, когда гости 
проигрывали, им все равно вру

чали букеты, как 
говорили ребята, 
на этот раз про
сто «для поднятия 
духа».

Спортом зани
мались не только 
старшие пионеры, 
но и малыши. Для 
ни х пров о д и л и 
эстафеты, соревно
вания по бегу и 
прыжкам. Часто 
ребята играли и 
в спортивные иг
ры. А когда отря
ды выходили к 
реке, то занятия 
по плаванию физ
рук Василий Яков-- 
левич Коновалов 

проводил и с младшими. Вася 
Андрейков и Коля Гребнев, пио
неры 9-го отряда, в лагере научи
лись хорошо плавать, и таких, 
как они, много.

К концу смены в лагере прово
дится итоговая спартакиада. В 
этот день принимают нормы на 
значок БГТО, проводят сорев
нования по бегу, прыжкам в дли
ну и высоту, метайию гранаты, 
эстафету. Несколько отрядов со
ревнуется на первенство лагеря 
по волейболу и „футболу. Заклю
чает спартакиаду грандиозная пи-

За первую смену 
в лагере 

подготовлено 
67 значкистов

БГТО
Сейчас занимаются 

в секциях:
плавания — 79 человек 

футбольной — 54 человека 
волейбольной — 49 человек 
городошной — 25 человек 

шахматно-шашечной — 
13 человек 

легкоатлетической —
33 человека

рамида. Одним словом, спарта
киада—это большой спортивный 
праздник в лагере и ждут его с 
большим нетерпением.

Чтобы хорошо подготовить та
кой праздник, нужно приложить 
немало труда, который и выпа
дает на долю совета физкультур
ников.

Что это за совет? Каковы его 
обязанности?

В совет физкультурников вхо
дит по два человека от четы
рех старших отрядов. Возглав
ляет его Юра Гинзбург. Совет 
обязан руководить всеми спор
тивными мероприятиями, которые 
проводятся -в лагере, готовить со
ревнования, судить их, вести 
дневник и т. д. Он—правая рука 
физкультурного руководителя в 
его работе.

В прошлую смену перед откры
тием лагеря совет подготовил 
уголок физкультурника, всесто
ронне обсудил и само открытие. 
Особенно много забот вызвала у, 
совета подготовка ко второй спар
такиаде, которой ребята решили 
отметить День физкультурника.

В эту смену пионеры хотят при
гласить к себе спортсменов завода, 
провести соревнования еще инте
реснее, чем это было раньше.
Очень хочется верить, что все
эти планы обязательно осущест
вятся. Ведь занятия спортом дав

но стали в лагере 
любимым делом 
всех.

И. ПЕШКОВА, 
поселок Старо- 
Пышминск.

* * «
НА СНИМКАХ: 

волейбольная коман
да отряда № 2 ведет 
очередную игру; со
вет физкультуры об
суждает важные 
дела.

Снимки
Б. ГОЛОМИДОВА.

Наши замечания
ОБ ОРГАНИЗАЦИИ ПРАКТИКИ

Слово «встреча» обычно рож
дает представление о радостном 
событии, которое запоминается 
надолго. Наша первая встреча 
с Ново-Тагильским металлургиче
ским заводом, куда нас направи
ли на производственную практи
ку, тоже запомнилась студентам, 
однако принесла она мало радо
сти. Когда мы приехали, оказа
лось, что общежитие для деву
шек не готово, а 23 юноши кое- 
как «устроились» на одиннадца
ти койках. Правда, на другой 
день места нашлись всем. Но ес
ли юношей разместили в благо
устроенном общежитии, то сту
дентки никак не смогут поблаго
дарить работников жилищно-ком
мунального отдела завода. 60 
девушек поместили в школе, не 
создав им никаких условий. До
статочно сказать, что на всех был 
только один умывальник. А через 
некоторое время девушек пересе
лили в другую школу с такими 
же «удобствами».

Но все это, конечно, не глав
ное. Нам хотелось бы подробнее 
поговорить о своих впечатлениях 
непосредственно от практики.

Ознакомление студентов с об
щим металлугическим циклом 
проходило хорошо. Многие цехо
вые руководители — экскурсово

ды добросовестно подошли к сво
им обязанностям. Это прежде 
всего относится к инженеру тех
нического бюро рельсобалочного 
цеха тов. Федорову и инженеру- 
конструктору технического бюро 
прокатного цеха тов. Пучкову.

Но нашлись и такие товарищи, 
как помощник начальника домен
ного цеха Мантухов, инженер 
обжимного цеха Климовских, ко
торые считали своим долгом толь
ко прочесть лекции. А чтобы по
казать и подробно растолковать 
все — этого нет. Идите, мол, и 
смотрите сами.

Хорошо, что все студенты-ста
леплавильщики устроились на ра
бочие места в бригадах заправ
щиков и разливщиков, а Рональ
ду Набоких даже посчастливи
лось попасть в бригаду сталева
ров третьим подручным. Студен
ты непосредственно наблюдают 
за ходом плавки, перенимают у 
сталеваров приемы труда. Работа 
у печи очень поможет впоследст
вии при изучении спецкурса.

Отдельные сталевары с уваже
нием относятся к практикантам, 
находят время поговорить с ними 
и объяснить, как нужно поступать 
в том или ином случае. Это мож
но сказать о сталеваре мартенов
ской печи № 9 тов. Морого&е, 

сталеваре печи № 13 
тов, Симоненко и других.

•Но зато у нас было 
немало неприятностей 
с руководителями прак

тики от завода. Например, 23 
студента, проходивших практику в 
мартеновских цехах, с 27 июня 
до 11 июля не могли узнать, кто 
же от цеха будет руководить 
практикой.

Мы приходим в цехи на свои 
рабочие места, проводим смену 
вместе с заводскими рабочими, 
трудимся наравне с ними. А вот, 
если захочешь что-нибудь спро
сить, выяснить непонятное,—обра
титься не к кому. Подойдешь к 
мастеру, он отмахнется: «Мне-де 
некогда». Он, действительно, 
сильно занят. Обер-мастер тоже 
не может выкроить время для 
практикантов. Мы уж не говорим 
о начальниках цехов, их замести- 

■ телях; те совсем не обращают 
никакого внимания на практикан
тов во время смены.

За три недели практики у каж
дого из нас накопилось много 
вопросов, а кто на них будет от
вечать — неизвестно.

Несколько раз мы обращались 
в учебно-курсовой комбинат за
вода, к общему руководителю 
практикой студентов тов. Решет
никову. Но он на вопрос отвечает 
вопросом: «Кто же у вас руково
дитель практики?».

Странно слышать такое от че
ловека, который специально за

нимается производственной прак
тикой студентов.

Еще хуже получилось в домен
ном цехе с группой девушек, бу
дущих термистов. Четыре дня 
они провели в доменном цехе и 
толком ничего не могли увидеть. 
Помощник начальника доменного 
цеха тов. Мантухов прочитал 
им лекцию о доменном процессе, 
а когда девушки захотели выйти 
из конторы на домну и посмот
реть в действии все сложные ме
ханизмы домны, тов. Мантухов 
поспешил предостеречь будущих 
металлургов:

— На вагон-весы не ходите: 
там пыльно, испачкаетесь, а уж 
на колошник и не думайте заби
раться, опасно, еще упадете...

Неужели тов. Мантухов не по
нимает, что через два года мы 
придем на производство инжене
рами. И не исключена возмож
ность, что кого-либо из девушек 
направят работать в доменный 
цех. Тогда, конечно, им придется 
иметь дело и с вагои-весами, и 
забираться на колошник. Неуже
ли и тогда им будут говорить, что 
«там можно испачкать платье!».

Большинство наших студентов 
серьезно отнеслось к практике. 
Но были и такие, которые без 
особого интереса знакомились с 
производством, считая, видимо, 
что это нужно только для от
чета. Надо сказать, что руко
водитель от кафедры металлур

гии стали доцент Курочкин, побе
седовав со студентами, помог из
менить такое настроение.

В то же время некоторые дру
гие руководители от института 
еще плохо помогают студентам. 
Так, руководитель тов. Сенкевич 
почему-то гонится за количест
вом пройденных цехов, качество 
ознакомления ее, очевидно, мало 
интересует. Недавно, например, 
на Уралвагонзаводе студенты по
бывали в двух больших цехах, а 
тов. Сенкевич настаивала, чтобы 
они пошлц еще в третий. Во-, 
первых, при таком ознакомлении 
притупляется всякий интерес к 
цеху, во-вторых, это приводит 
к спешке, а пользы от поверхно
стного знакомства очень мало.

Нам кажется, что само ознаком
ление на практике надо начинать’ 
в какой-то последовательности, не 
так, как это получилось в нынеш
нем году. Желательно, чтобы зна
комство студентов с производст
вом начиналось по возможности 
с рудника, потом они переходили 
бы к огнеупорному или коксоким- 
заводу и лишь впоследствии— к 
металлургическому заводу, и что
бы знакомство по специальности 
было заключительным.

П ЯКОВЛЕВ, В. ЕРОХИН;
С. СОКОЛОВ, Г. ЮРОВ
СКИХ, студенты металлурги
ческого факультета Ураль
ского политехнического ин
ститута.



„Не иаш профиль...“
О развитии юношеского футбола в Свердловске

Прост вроде современный фут
бол, понятен, доступен, но чтобы 
сносно исполнять в нем техниче
ские, тактические приемы, потру
диться приходится не год, не два.

Давно уже стало ясно: чтобы 
воспитать хороших мастеров фут
бола, в первую очередь нужно ра
ботать с юношескими командами.

Но в Свердловске, наперекор 
специфике футбола, продолжают 
упорно уделять внимание только, 
командам мастеров. А вот сотня 
команд низового футбола Сверд
ловска годами не дождется, что
бы тов. Репьев, председатель го
родского комитета физкультуры, 
не через подчиненных, а самолич
но вникнул в их житье-бытье.

За последние три года руково
дители городского комитета физ
культуры ни разу не собрали 
представителей обществ, ведомств, 
заводов, футбольный актив, что
бы послушать, бьется ли пульс у 
низовых футбольных коллективов.

В 1955 году в первенствах го
родов ■ Горького, Куйбышева и 
других участвует по 150—200 фут
больных команд. В первенстве же 
Свердловска в этом сезоне играют | 
только 48 команд взрослых, 20 
команд юношей и 16 команд под
ростков.

Если в других городах Россий
ской Федерации футбольные кол
лективы на первенство города иг
рают семью командами (по три 
взрослых и четыре юношеских), то 
в Свердловске 16 коллективов вы
ступают только четырьмя коман
дами, хотя во внутренних первен
ствах некоторых заводов участ
вует от 20 до 36 команд. Руково
дители футбольной жизни Сверд
ловска не пытаются даже усове
стить спортивных руководителей 
инструментального завода, когда- 
то выступавших в первенстве го
рода четырьмя командами, а те
перь довольствующихся только 
двумя.

За последние три года ни для 
тренеров города, ни для судей по 
футболу не были организованы 
краткосрочные семинары, сборы, 
не были прочитаны лекции, до
клады о методах тренировок, о но
вом подходе к учебным занятиям 
и т. п. Да мало ли можно найти 
полезных, нужных дел, если бо
леешь душою за порученное дело 
и если знаешь, что из трех де
сятков тренеров по футболу 
только два имеют физкультурное 
образование.

А состояние учебно-тренировоч
ной работы по футболу в Сверд- 
ловске требует к себе непрестан
ного внимания. Все тренеры по 
футболу в городе охотно органи
зуют товарищеские встречи, не 
возражают против участия, своих 
команд в различных первенствах 
и розыгрышах. Но тренировочные 
занятия проводят очень поверх
ностно. На них не вскрываются 
технические и тактические ошиб
ки команд, тренеры ограничивают
ся, как правило, проведением об
щей разминки и ударов по во
ротам.

Учебная работа тренеров по 
футболу бесконтрольна. Тренер
ский совет города (Уласевич, 
Фирсов, Серебров) значится толь
ко па бумаге. Тренеры города не 
собираются вместе, не пытаются 
обмениваться опытом. Очень со
глашательски ведет себя комитет 
физкультуры и в вопросе спор
тивных баз. Футбольные выгоны 
(полями их назвать нельзя) «Ло
комотива», завода «Вторчермет», 
лесотехнического института, заво
да резиновых технических изделий 
и других требуют коренной пере
делки Их надо нивелировать, 
устранить на полях ямы, рытви
ны, убрать стекла и камни. Кро
ме футбольных ворот на стадио
нах нет никакого тренировочного 
оборудования, нм щитов, ни стоек, 
ни переносных ворот.

И уж совсем на курьих нож
ках зиждется в Свердловске юно
шеокий футбол. Основы основ 
футбола—юношеских команд в 
Свердлозске 36, а вот фундамен-

та под ними из команд домов, 
домоуправлений, городских пио
нерских лагерей, которых в дру
гих городах Союза насчитывается 
до 400, в Свердловске до сих пор 
нет. Комитет физкультуры, обя
занный совместно с комсомолом и 
гороно в период с середины июня 
по сентябрь организовать розы
грыш первенства города между 
юношескими командами домов, 
домоуправлений, пионерских го
родских лагерей, пока к этому 
мероприятию рук не приложил и 
ждет, когда к нему придут из 
комсомола и гороно.

Горком комсомола издал реше
ние о проведении.таких игр и да
же наметил сроки: с 15 июня по 
1 июля провести игры между 
командами внутри домоуправле
ний, пионерских лагерей, улиц, пе
реулков. С 1 по 22 июля—игры на 
первенство районов: С 22 по 29 
июля—игры на первенство горо
да. И ни одна душа в комитете 
не знает, идут ли игры в районах 
города. Секретарь горкома комсо
мола тов. Афонин говорит, что 
идут, но где и сколько команд 
играет, он не знает.

Рис. Г. ЛЯХИЦа. 
------------ о $------------

— Говорят, что в Чкаловском 
районе много команд...

А в Чкаловском районе, к сты
ду тренеров по футболу, работни
ков городского комитета, горкома 
комсомола, две женщины, две го
рячих комсомольских души, Мака
рова М. П. и Тарасова М. С., ор
ганизовали розыгрыш по футболу 
между командами «Взрывов», 
«Чаек», «Молний», «Ураганов» и 
другими. Они знали, что написан
ное на бумаге следует претворить 
в жизнь—ходили по улицам, пе
реулкам, зазывали недоверчивых,, 
выпросили мячи у спортсменов за
водов «Вторчермет» и Уралхимма- 
ша, отыскали активистов Петухо
ва, Емайкина, Строкова для су
действа игр. Мучились эти две 
энтузиастки над составлением 
календаря игр для команд и 
ни одни тренер города, ни 
один работник городского ко
митета, ни один комсомольский 
вожак, регулярно любующийся 
мастерами, не удосужится по
учиться у этих русских женщин 
умению вложить душу в дело. В 
это же время в других восьми 
районах города Свердловска то
же идет какой-то розыгрыш, но 
никто о нем в комитете и горкоме 
комсомола также ничего не зна
ет. А тренеры города буквально 
плачут; «Где мы возьмем юношей 
для соревнований по элементам 
техники — они уехали в лагери, в 
деревни». Сотни же жаждущих 
попасть в команды с тоской смо
трят на плачущих тренеров.

Конечно, эти детские команды 
в районах и «сырые», и «необде
ланные», и живут только два ме
сяца в году, но они должны стать 
учебным фундаментом для юно
шеских команд города.

На опыте этих соревнований 
лишний раз выявилось «образцово- 
показательное» отношение к юно
шескому футболу в Свердловске. |

; Год тому назад при городском 
комитете было отделение футбо
ла в спортивной школе молоде
жи, но злые языки говорят, что 
тов. Репьев чуть ли не специаль
но ездил в Москву и отказался 
от этого отделения. Не знаю, как 
злы языки, но факт подтвер
ждается — отделение школы по 
футболу отсутствует.

На стадионе Пионеров и школь
ников при детских спортивных 
школах уже три года нет фут
больных отделений, хотя в свое 
время они были лучшими з горо
де и из их бывших воспитанни
ков уже имеются мастера спорта. 
Сейчас же на нижнем и верхнем 
футбольных полях стадиона Пио
неров и школьников изредка «кон- 
трабандно» играют юношеские и 
детские команды. «Видите ли, — 
любезно отвечает тов. Харьков
ский, исполняющий обязанности 
директора стадиона, — чам «свы
ше» определен уклон. — коньки 
и легкая атлетика, а футбол — 
не наш профиль».

От такого «профиля» очень не
приятна выглядит «анфас» — ли
цо руководителей* свердловским 

! футболом.
Венцом «блистательного» отно

шения к юношескому футболу в 
Свердловске следует считать не
явку сборной юношеской команды 
города на игры первенства 
РСФСР в Уральской зоне.

Прохладное, бездумное отноше
ние к 36 юношеским футбольным 
командам передалось также и 
тренерам города. Тренировочная 
работа с юношами ведется даже 
в лучших коллективах («Динамо», 
«Авангард») поверхностно. Трене
ры в организации занятий с юно
шами копируют методы работы 
команд мастеров. А обучаться — 
основная задача юношей и со
вершенствоваться — основная за
дача мастеров—не одно и то же.

Мастера футбола можно выра
стить, если его длительно и на
стойчиво и, самое основное, ра
зумно, грамотно, верным путем 
готовить, учить кропотливо при
вивать сложные, разнообразные 
футбольные навыки. Всего этого 
тренеры по футболу с юношами 
Свердловска не делают. Они ор
ганизовывают занятия, упражне
ния, но не вскрывают техниче
ских особенностей, изюминок 
приема, они не исправляют не
верно где-то усвоенных юношами 
навыков,..они не добиваются от 
них четкого, технически грамот
ного исполнения — лишь бы за
бивали голы.

Да и нельзя создать мастеров 
мяча, если тренироваться'с юно
шами два раза в неделю и один 
раз играть в воскресенье. Техни
ка футбола требует 8—10 часов 
занятий в неделю, т. е. трех— 
четырех тренировок и одного вы
ступления. Так же затруднен бу
дет рост футболиста, если он из 
12 месяцев будет работать с мя
чом только 6 месяцев. Как бы 
он ни был занят хоккеем, 4 часа 
в неделю зимой он обязан уде
лить технике футбола. Никто из 
Тренеров не практикует футбола 
на снегу. А жизнь показала, что 
это возможно.

Такое положение с массовым 
футболом тем более печально, 
что в Свердловске чуть ли не де
сяток чемпионов мира, Европы, 
СССР. Представители Свердлов
ска принесли славу своему горо
ду и в боксе, и в коньках, и в 
поднятии тяжестей, и в лыжах, и 
в гимнастике. Жукова, Воробьев, 
Востриков, Назмутдииова и дру
гие показывают, что онм спортив
ным центром делают не Москву, 
не Ленинград, а свой родной го
род. Всех этих успехов они доби
лись круглогодичной упорной, ре
гулярной грамотной работой, че
го, собственно, и недостает руко
водителям и игрокам свердлов
ского футбола и чем, собственно, 
им следует заняться как можно 
быстрее.

Г. ПУТИЛИН, 
государственный тренер 

по футболу.

Навстречу Спартакиаде народов СССР

4342 километра
Областная звездная эстафе

та, посвяшенная пятой спарта
киаде профсоюзов и Спарта
киаде народов СССР, закончи
лась. В воскресенье на стадио
не «Динамо» состоялся финиш 
команд, шедших по одиннадца
ти маршрутам. Областная 
звездная эстафета была массо
вым спортивным мероприяти
ем. За полмесяца она прошла 
по территории 21 города и 66 
районов.

В условиях дождливой пого
ды сотни спортсменов, несших 
эстафету па мотоциклах, вело-, 
сипедах, шлюпках, катерах и 
пешим походом, прошли 4342 
километра. Во время следова
ния спортсмены вели и * широ
кую агитационно-спортивную 
работу. В Свердловск коман
ды доставили рапорты о со 
стоянии спортивной работы в 
городах и районах области.

НА СНИМКЕ; велосипедисты 
Каменска-Уральского финиши
руют на стадионе «Динамо».

Снимок И. Пашкевича.

ГОРОДСКАЯ СПАРТАКИАДА
Закончилась городская спар

такиада в Верхней Салде. В 
ней приняло участие около 
180 человек. Первое, место в 
спартакиаде выиграл дружный 
коллектив Верхне-Салдинского 
металлургического завода.

Любители народной гребли 
состязались на городском пру
ду. Первое место в гонках на 
2000 метров занял П. Токмаков 
с результатом 17 минут 59 се
кунд. У женщин на дистанции 
1000 метров первенствовала 
молодая спортсменка В. Оле- 
нева со временем 10 минут 22 
секунды.

В соревнованиях по стрельбе 
лучший результат показал 
И. Калинин, выбивший 46 оч
ков из 50 возможных, среди 
женщин первое место заняла 
В. Козырькова, которая выби
ла 41 очко.

Очень низкими были резуль
таты у бегунов на короткие 
дистанции. Это объясняется 
неподготовленностью беговых 
дорожек стадиона к соревнова
ниям. На старте не было ни 
стартовых ямок, ни колодок.

В. БЕДНЯК, 
Ю. САЛЬНИКОВ, 

лектор обкома ВЛКСМ.

Школьники Свердловской области 
в Москве

Необычно оживлена в эти дни 
московская школа № 64 вблизи 
Киевского вокзала. Здесь от
крылась туристская база № 4 
Центрального Дома юного ту
риста. Сюда из многих городов и 
сел приехали школьники.

Сколько счастья в глазах Лю
ды Никитиной, приехавшей в 
Москву из города Верхняя Сал- 
да, когда она рассказывает о 
своих впечатлениях.

Люда и ее товарищи побыва
ли на Красной площади, соверши
ли большую автобусную поездку 
С осмотром всех высотных зда

ний столицы, спускались в сто
личное метро, на теплоходе ка
тались по каналу имени Москвы.

Содержательно прошли экскур
сии в Центральный музей В. И. 
Ленина и ряд других музеев, 
Третьяковскую галерею, планета
рий, зоопарк. Побывали юные 
свердловчане и на Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке. 
Особенно долго задержались они 
в павильоне «Юннаты»,

Ребятам будет что рассказать 
своим товарищам по возвращении 
из Москвы.

В. БРАЙКОВСКАЯ.

ПОПРАВКА
В прошлом номере нашей газе

ты в рецензии на спектакль Серов
ского драматического театра «Раз
битое сердце» по вине автора бы
ла допущена ошибка. В конце

3-го абзаца 3-й колонки рецензии 
неправильно указана фамилия ак
трисы. Следует читать: М. Шабу
рова.

Реда ктор М. П И Л И П с Н КО.
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